

# 育成センターだより

編集・発行 千曲市少年育成センター  
事務局：千曲市教育委員会 生涯学習課内  
お問い合わせ：TEL 273-1111 内線 6341

## 【児童・生徒の教育相談】

- \* 相談日・時間  
土・日曜日及び祝日を除く毎日  
AM9:00～PM5:00
- \* 場 所  
市総合教育センター内（埴生中学校敷地）  
教育相談センター  
電話相談・面接相談 273-5105（直通）  
(秘密厳守)

## 【青少年の生活相談】

- \* 相談日・時間  
原則として月・水・金曜日とします  
AM9:00～PM4:00（要・予約）
- \* 場 所  
千曲市役所 戸倉庁舎 3階  
少年育成センター（生涯学習課内）  
電話相談・面接相談 273-1111（内線 6344）  
(秘密厳守)

### 今月の家庭の日 7月21日（日）

今月は「青少年の非行・被害防止全国強調月間」です。万引き、自転車盗など子どもの非行や犯罪を防ぐために、親子の会話を増やし、子どもの規範意識を高めましょう。

### メールでも相談をお受けします

（24時間受付）

[E-mail : youth@city.chikuma.lg.jp](mailto:youth@city.chikuma.lg.jp)

相談員がメールでお答えします。  
(秘密厳守)

### 責務の重さと感じ

屋代地区少年補導委員

連日のようにテレビで子供が事件に巻き込まれる痛ましく、悲しい事が報道されています。私たちは、日本の宝である青少年が犯罪被害や凶悪事件に巻き込まれないように、安心安全をモットーに、千曲市より委嘱を受け、青色防犯パトロール車で青少年の見守り役を、責務の重さを感じつつ、行っています。

幸いにも今住んでいる町に大きな事件はないけれど、千曲市にも絶対ないとは言いきれません。だからこそ、子供達に声掛けを多くしながら、使命感をもって気を引き締めて、見守り活動に励んでまいりたいと思っています。私自身、補導委員として経験してみて、いかにこの役が大事か痛感しました。子供達を見る目は、自分の孫の姿と重ね合わせて、優しくも厳しく見守ってあげたいと思っています。

1999年（平成11年）4月、冬季オリンピック記念第一回長野マラソンから20年間、ゴールドゼッケンを胸に18回連続完走、当時は56歳で初挑戦、3時間40分で完走することができました。第2回は、57歳、3時間30分でゴールすることができました。風邪一つひかず、大きな病気もなく、こうして元気で補導活動ができるのも鍛えた体のおかげです。現在は、JA農協と農林課営農支援センターでリング農家のお手伝い。シルバール材センターで班長として16年。在籍中です。

さて、平均年齢35歳の若者が、毎年一番燃える公民館野球は、地域一丸となる時です。選手のパワーをもらい、自分も青年に返り、監督を受けさせていただき、幸せな一時を過ごさせていただいています。

これからも益々若い気持ちで、地域の灯台として子供達の安全を最優先で、補導委員の皆様とともに、使命感をもって見守り活動をしてまいりたいと思います。

将来の千曲市を、日本を、いや、世界を担っていく未来ある青少年を今の我々大人が見守っていこうではありませんか。

第3日曜日は家族ふれあう「家庭の日」 増やそう会話、つくろう思い出！

— 自然から学ぼう心の豊かさを —

## 6月の育成センター会議より

6月28日に育成センター会議を開催し、以下の事項等について協議・連絡をおこないました。

### 1. 7・8月の補導計画について

- (1) 通常補導 巡回時間 7/16 7/17 7/18 7/19 : 午後5時～7時
- (2) 夏祭り補導 戸倉・上山田地区 7/13 8/7 巡回時間: 午後8時～10時  
屋代・埴生地区 7/28 8/10 巡回時間: 午後7時～9時
- (3) 夏休み中の補導委員と学校職員・PTA役員との合同補導  
戸倉・上山田地区 7/29 7/30 7/31 8/1 8/2  
更埴地区 7/26 7/29 7/30 7/31 8/1 8/2 8/5 8/6



2. 7月強調月間啓発活動 7月1日(月) 午前7時～ 屋代駅前で行う

3. 環境チェック活動 7/3・4・5・8・9 補導委員が9小学校区ごとに分かれて店舗等を訪問する

4. 長野県補導活動推進大会 7月11(木) 12:30～ 佐久市文化センターにて



photo.jp - 23322584

## 補導日誌から



### 穏やかな時が流れます！

5月9日(木) 4:30pm～6:30

小舟山公園には子供7人母親1人、元気に遊ぶ低学年の子供達がいて、あいさつもよくできていました。いろいろお話もしてくれました。懸案になっていたバスケットのゴールネットがつけられていました。よかったです。トイレもきれいでした。内川公園では子供達が飲み物を持参していました。これからの熱中症対策を今からしているようです。女子5人は追いかけてっこをしていたが、男子5人は携帯ゲームに夢中でした。自転車の練習をしている女の子と父親。『はやく補助輪が取ればいいね。がんばれ。』

### 微笑ましいひととき！

5月9日(木) 4:30pm～6:30

稲荷山公園では小さい子供が大勢遊んでいました。おかあさん、おじいちゃんといっしょでしたので安心しました。こいのぼりも飾られており、とても気持ちよかったです。八幡小学校校庭には何人か子供達がちょうど休んでいました。声をかけると全員声をそろえて「5年生です。サッカーをしています」等いろいろ話してくれました。男の子、女の子仲良く、とてもほほえましかったです。

どこもトイレがキレイでした。

### すてきな学習環境をありがとう！

5月10日(金) 4:30pm～6:30

ふれあい公園では大勢の小学生や親子づれが遊んでおり、挨拶すると元気な声で「こんにちは」と返してくれました。中村池公園には3年生の同級生5名が仲良く遊んでおり、元気なあいさつをしてくれました。

東小学校は本日から16日まで家庭訪問が実施予定されており、児童は4時間授業で下校するとのことでした。昇降口付近のプランターには、きれいな三色すみれがたくさん咲いており、登校時児童を迎え気持ち良く学習できる環境だと感じました。

## 地域みんなで子供の安全を！

5月13日（月） 4:30pm~6:30

屋代小学校と児童センターの間が80m位あり、昨年は『センターまで来る子供達が道草をしたり、ふざけている子がいて大変危ない』との事でした。今年は見守り隊の方が学校からセンターまで一緒に歩いて連れて来てくれているようです。前々から心配だったので、大変良かったです。

屋代第一地下道及び第二地下道は『下校時の子供達の安全面が心配』とのことで行ってみました。時間が遅かったので、通る子はいませんでした。大人の方は地下道を利用する人は少なく、横断歩道のない車道を横断しています。地下道が大勢の皆さんが利用すれば溜まり場にならないでしょう。私達もなるべく多く巡回します。

『国道18号の横断歩道のないところを横断するのは自殺行為です。市民の皆さん地下道を利用しましょう』

## 挨拶は気持ちがいいよ！

5月22日（水） 5:00pm~6:40

それにしても毎回「こんにちは」とあいさつすると、皆「こんにちは」と明るく元気な返事を返してくれ、とても清々しい気持ちになります。後日、戸倉庁舎前を歩いていると、帰宅中の男子中学生から「こんにちは」と挨拶されました。瞬間、はっとして「こんにちは」と返しましたが、少し恥ずかしい気持ちになりました。私からではなく、中学生からしてくれたことにです。補導員の巡回中は自分から積極的にするのですが、一個人になったときの私はどうなのだろうかと反省しました。挨拶は気持ちがいいものです。お役があるからするのではなく、日常、心がけて行っていきたくて思いました。

花柄池には、新たに池の回り一面に柵が設けられていました。また、子どものイラスト入りの大きな注意看板も設置されていて、とても分かりやすく、安全面が格段に良くなっていて安心しました。

## 公園では今・・・

5月27日（月） 4:45pm~6:30

内川公園では10人ほどの子供が遊んでいました。女の子（五加小5年）3人が屋根付き休憩所に集まって友達の誕生日に使うものを作っていました。宿題をやっている子もいて、家でやるより楽しいそうです。更埴中央公園には6時過ぎのためか、大きな子は帰ったようで小さな子を連れた親子連れが4組いました。子供達は網のジャングルジム・鉄棒・ブランコ・滑り台で親から色々言われながらも夕暮れを楽しんでいました。ここにもスライダーの練習をしている子がいました。流行っているのでしょうか。

## 編集室の窓

### 挨拶って気持ちいいよね



白鳥園の駐車場から戸倉庁舎まで歩く10分間の間に、何人かの市民の方とすれ違う。こちらから「おはようございます」と挨拶すると、ほとんどの皆さんが挨拶を返してくれる。そのことで、また1日元気に仕事ができそうだと思う。そして、挨拶をしてくれた方に感謝の気持ちが芽生える。

庁舎では、各課ごと「あいさつ運動」が行われている。場に応じた挨拶のしかたも学ぶ。

今回の補導日誌には、挨拶のことがたくさん書かれてありました。その中に、「補導員の巡回中は自分から積極的にするのですが、一個人になったときの私はどうだろうかと反省しました。」という一文がありました。

「挨拶は気持ちがいいものです。お役があるからするのではなく、日常、心がけていきたい。」

私も心がけたいと思いました。

子どもたちが、粘り強く意欲的に取り組んでいくためには、夢や目標をもち、その達成に向けて取り組むことが何よりも大切です。今の子どもたちには夢がない、と言われていました。そんな子どもたちが、どんな夢をもち、どのように立ち向かっていこうとしているかを紹介します。

ぼくのゆめはヴァイオリニストです。どうしてかというとヴァイオリンが好きだからです。しょうらいみんなを感動させるようなヴァイオリニストになりたいです。これからがんばりたいです。

【2年 小出がくと】

わたしのゆめは、ケーキ屋さんです。どうしてかというと、おじいちゃんがいろんなケーキを作っているからです。あと、おじいちゃんがたんじょう日の日にケーキに絵をかいてくれるからです。

【2年 西澤もな】

わたしのゆめは、けんきゅうしゃです。わたしのしんでしまったおじいちゃんの仕事だからです。たくさんのけんきゅうをかさねて、大はつめいをしたいです。おじいちゃんのようにりっぱなけんきゅうしゃになりたいです

【2年 北条まなか】

ぼくのゆめはおすし屋さんになることです。りゆうは、早くにぎるところがかっこいいからです。ぼくは算数がとくいだから、おかいけいをすぐにすませたいです。がんばりたいです。

【2年 鎌田そういちろう】

わたしのゆめは、デザイナーです。なんでかというと、いっぱいふくをつくって、せかいじゅうのみんなをよろこばせたいからです。

【2年 飯島まなみ】

わたしのゆめは、えいがかんとくです。どうしてかというと、わたしはえいががすきだからです。それから、お話をかんがえるのがすきだからです。

【2年 西村さえ】

わたしのゆめは、はいしゃさんです。どうしてかというと、やっているところがかっこいいからです。あと、みんなのむしばや、入ればをつくってあげたいです。

【2年 宮尾かえ】

わたしのゆめはけいばのきしゅです。どうしてかというと、どうぶつがすきだからです。土曜日の7じからやっている『志村どうぶつ園』がすきで、それを見て、やってみたいと思いました。

【2年 若林さおり】